
雪球访谈
怎么看酸奶界网红天润乳业？

2017年09月27日



免责声明
本报告由系统自动生成。所有信息和内容均来源于雪球用户的讨论，雪球不对信息和

内容的准确性、完整性作保证,  也不保证相关雪球用户拥有所发表内容的版权。报

告采纳的雪球用户可能在本报告发出后对本报告所引用之内容做出变更。

雪球提倡但不强制用户披露其交易活动。报告中引用的相关雪球用户可能持有本报告

中提到的公司所发行的证券并进行交易，也可能与这些公司或相关利益方发生关系，

雪球对此并不承担核实义务。

本报告的观点、结论和建议不构成投资者在投资、法律、会计或税务等方面的任何操

作建议。投资者应自主作出投资决策并自行承担投资风险，根据本报告做出的任何决

策与雪球和相关雪球用户无关。

股市有风险，入市需谨慎。

版权声明
除非另有声明，本报告采用知识共享“署名 3.0 未本地化版本”许可协议进行

许可（访问 http://creativecommons.org/licenses/by/3.0/deed.zh 查看

该许可协议）。

1

聪明的投资者都在这里

http://creativecommons.org/licenses/by/3.0/deed.zh


访谈嘉宾

雪球智慧

天润乳业1号粉丝

访谈简介

$天润乳业(SH600419)$本期访谈我们请到了@雪球智慧@天润乳业1号粉丝来

与大家聊聊酸奶界网红天润乳业~

公司中报实现营收6.02亿，同比增长38.81%，净利5985万，同比增

长17.24%，当前市值57.76亿。

国金证券认为天润17Q1受春节备货错峰及原料成本上涨影响，收入和利润增幅

均不及预期。但Q2以来疆外快速上量、占总出货量比重快速提升，弥补疆内增

速下滑的影响，Q2单季度收入增长达47%，重新进入快速增长通道。

那么天润未来是否可期？三季度业绩是否乐观？速来提问~

利益披露：@雪球智慧@天润乳业1号粉丝持有$天润乳业(SH600419)$。
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免责声明：本访谈基于嘉宾认为可靠的已公开信息，但嘉宾无法保证信息的准确

性或完整性。在任何情况下，本访谈中的信息或所表述的意见不构成对任何人的

投资建议，投资决策需建立在独立思考之上。

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：天润乳业(SH600419)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 挖土小弟：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：您好请

问为什么官网打不开

[答] 天润乳业1号粉丝：
我仔细查阅过相关域名注册信息，发现前期天润的官方域名注册人，并不是天润乳业

公司及其控股公司。后天润逐完毕行后，tianrun相关域名，几乎被抢购。现在不是技

术问题，是没有合适域名。

[问] 宁缺毋滥而已：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：酸奶销

量超过纯牛奶，是不是消费升级的一种？未来国内酸奶市场如何？

[答] 雪球智慧：
这个问题很大，关于整个牛奶产业。我不是很懂，有相关数据，你可以查询。如果要

回答，应该算是升级，且中国很多人喝纯牛奶，乳糖不耐受，酸奶没有。不过无论酸

奶，纯牛奶，两个市场都会越来越大。毕竟天润也有纯牛奶，而且疆外刚刚起步，半

年报显示，增速很猛。

[问] 林各个：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：天润只

有低温酸奶吗？请问天润在低温酸奶能杀出一条血路吗？伊利蒙牛君乐宝天天超市搞

活动，有比较过他们和天润的模式、利润吗？

[答] 雪球智慧：
天润主要有三大产品线：低温酸奶。常温纯奶。奶啤。天润的低温酸奶已经成为网

红，在疆内一家独大，在疆外开疆辟土，成为人人皆知的‘网红’。。。至于伊利蒙
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牛君乐宝，搞活动，这些都是同质化的东西，谁都可以搞。天润最大的不同是新疆奶

源地。至于利润，直接看财报。净利率，天润，伊利，都差不多，10%左右。

[问] 林各个：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：请问二

位嘉宾最看好天润的一点是什么？

[答] 雪球智慧：
可以看好两点吗？1.新疆产地，全国独一无二的优质奶源地。2.疆外刚发力不久，所

到之处皆销，前景广阔。仅此。

[问] 宁缺毋滥而已：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：酸奶销

量超过纯牛奶，是不是消费升级的一种？未来国内酸奶市场如何？

[答] 天润乳业1号粉丝：
@雪球智慧  说的很对，我再补充几点：

1、请注意：这个新闻来自机构欧睿对2017年的预测，即将但是还没有成为现实。

2、酸奶，特别是低温酸奶，含有更多营养及活性成分，是典型的、大众认知的健康消

费升级。

3、2016年全国乳制品市场销售额为3650亿元，同年酸奶市场份额为2990亿元，预计

今年酸奶同比增长18%，而普通纯奶增长不到10%。

以上数据可见一般，天润暂时抢占了低温酸奶的头筹。//@雪球智慧:回复@宁缺毋滥

而已:这个问题很大，关于整个牛奶产业。我不是很懂，有相关数据，你可以查询。如

果要回答，应该算是升级，且中国很多人喝纯牛奶，乳糖不耐受，酸奶没有。不过无

论酸奶，纯牛奶，两个市场都会越来越大。毕竟天润也有纯牛奶，而且疆外刚刚起

步，半年报显示，增速很猛。
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[问] 林各个：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：天润只

有低温酸奶吗？请问天润在低温酸奶能杀出一条血路吗？伊利蒙牛君乐宝天天超市搞

活动，有比较过他们和天润的模式、利润吗？

[答] 天润乳业1号粉丝：
正解。//@雪球智慧:回复@林各个:天润主要有三大产品线：低温酸奶。常温纯奶。奶

啤。天润的低温酸奶已经成为网红，在疆内一家独大，在疆外开疆辟土，成为人人皆

知的‘网红’。。。至于伊利蒙牛君乐宝，搞活动，这些都是同质化的东西，谁都可

以搞。天润最大的不同是新疆奶源地。至于利润，直接看财报。净利率，天润，伊

利，都差不多，10%左右。

[问] 猫小银：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：之前看

天润说要收购牧场，增加产量，请问这块现在产量受限情况如何？能满足未来几年销

量增长需求吗？现在全国冷库分布是怎么样的？除了广州和上海，还有其他冷库在建

设中吗？对于渠道建设这块，请问两位对于目前情况下进入商超渠道去拼价格的做法

怎么看？

[答] 雪球智慧：
1.牧场已经新增烽火台，芳草湖，北亭牧场了。

2.奶牛也新增了8000头。

3.目前满产。

4.如果有需求，相信企业肯定会扩产的。刘总很稳，坚持自建奶源地。

5.冷链是个社会潮流，不仅是天润需要，马云也需要，8月3日马云投入3亿美元建冷链

了，马云的盒马生鲜有卖天润。

6.进入商超，上海没有拼价格，同类商品最高，明显高。
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仅此。

[问] 九命猫又：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  仍然

使用清真标识会有什么影响吗？

[答] 雪球智慧：
1.有些人讨厌‘清真’。然而我认为对销售影响微乎其微。2.‘清真’的伊利1500亿

市值全国第一。3.蒙牛，光明，都不是‘清真’，比伊利差很多。4.管理层已经承诺

旧包装用完后，新包装没有‘清真’二字了。仅此。

[问] 多利庄园：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  从目

前价格对应的市盈率有点高，未来天润业绩会暴发吗？企业只赚市场，盈利增长率未

来哪年有望同步或超过营收增长增长率。谢谢！

[答] 雪球智慧：
1.疆外一直在高速增长。这才是天润的未来。2.因为目前疆内占比仍比较高，所以总

体上看增速并不很高。3.具体哪一年没考虑过，不过不会太远，当疆外占比高于疆内

时，总体就进入高速增长阶段。仅此。

[问] 林各个：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：请问二

位嘉宾最看好天润的一点是什么？

[答] 天润乳业1号粉丝：
@雪球智慧   说得挺对。我再补充点：除了优质的新疆奶源（新疆好奶源的广泛
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认知），还有就是【先发优势】。同样是拥有新疆奶源的  西域春、西部牧业下花园乳

业、南疆的新农乳业、北疆的克拉玛依的绿成乳业【麦趣尔到处买奶，几乎无大型奶

源基地】等，现在要追赶天润，几乎再无可能。

而雪球有人提到：

伊利蒙牛或者光明乳业，会不会联手西域春或者在新疆建立奶源基地，做新品牌？我

认为3年内可能性比较低。要知道光明莫斯利安出来，蒙牛伊利隔了3-4年，才推出同

类产品。为什么？

没有到一定市场规模，进去不赚钱。//@雪球智慧:回复@林各个:可以看好两点吗？1.

新疆产地，全国独一无二的优质奶源地。2.疆外刚发力不久，所到之处皆销，前景广

阔。仅此。

[问] 九命猫又：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  仍然

使用清真标识会有什么影响吗？

[答] 天润乳业1号粉丝：
正解。清真不是问题。//@雪球智慧:回复@九命猫又:1.有些人讨厌‘清真’。然而我

认为对销售影响微乎其微。2.‘清真’的伊利1500亿市值全国第一。3.蒙牛，光明，

都不是‘清真’，比伊利差很多。4.管理层已经承诺旧包装用完后，新包装没有‘清

真’二字了。仅此。

[问] 天剑山李牧：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  疆外

哪个地区的市场增长最快？在物流上做了哪些改进以降低成本，或者是否有建立外地

分装工厂的打算？ 在资本市场有什么新的动作吗？

[答] 雪球智慧：
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1.目前来看，今年上半年，西南市场大爆发。其它的，华东，华中，华南，也都在高

速增长。2.物流成本据说不高，这个有球友算过，1箱运费2元左右。具体不知道。3.

目前没看到疆外建厂分装的打算。意义不大。没必要疆外设厂。4.资本市场，不懂。

仅此。

[问] 多利庄园：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  从目

前价格对应的市盈率有点高，未来天润业绩会暴发吗？企业只赚市场，盈利增长率未

来哪年有望同步或超过营收增长增长率。谢谢！

[答] 天润乳业1号粉丝：
炒股靠天润乳业赚大钱这种思想要取消，为什么呢？

天润的增长依赖牧场、奶牛、生产线、包材等很多投入，每一份投入才能生产一袋子

酸奶。它不是王者农药，只要消费人多达到上亿级别，成本可以无限度被摊薄。

说到爆发，不如一直持有不动他。

谁说只赚市场不赚钱？不赚钱你养活天润乳业？//@雪球智慧:回复@多利庄园:1.疆外

一直在高速增长。这才是天润的未来。

2.因为目前疆内占比仍比较高，所以总体上看增速并不很高。

3.具体哪一年没考虑过，不过不会太远，当疆外占比高于疆内时，总体就进入高速增

长阶段。

仅此。

[问] 猫小银：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：之前看

天润说要收购牧场，增加产量，请问这块现在产量受限情况如何？能满足未来几年销

量增长需求吗？现在全国冷库分布是怎么样的？除了广州和上海，还有其他冷库在建

设中吗？对于渠道建设这块，请问两位对于目前情况下进入商超渠道去拼价格的做法
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怎么看？

[答] 天润乳业1号粉丝：
我补充下渠道建设这块。

前期天润依靠过硬的质量和口碑，主要靠网红、熟人、水果店等非主流渠道，打入华

东区域。

现在进入商超，是与其市场地位和管理能力匹配的，木有问题。

借此我也说一下，雪球有部分网友，搞一些所谓的厂商利润分配方面的阴谋论，我想

说，这些阴谋论不靠谱，狭隘至极。//@雪球智慧:回复@猫小银:1.牧场已经新增烽火

台，芳草湖，北亭牧场了。

2.奶牛也新增了8000头。

3.目前满产。

4.如果有需求，相信企业肯定会扩产的。刘总很稳，坚持自建奶源地。

5.冷链是个社会潮流，不仅是天润需要，马云也需要，8月3日马云投入3亿美元建冷链

了，马云的盒马生鲜有卖天润。

6.进入商超，上海没有拼价格，同类商品最高，明显高。

仅此。

[问] 挖土小弟：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：您好，

我有3个问题。一是天润的酸奶目前来说疆内和疆外定价相差一倍（以爱克林系列疆

内3元疆外6元），为何产生如此大的价格差异？如果是成本的问题请问伊利蒙牛为何

不会有这种现象？二是如果天润打高端酸奶的路线，则包装（包装过于简陋）和广

告（不足）明显是有差距的，请问您如何看待这个问题，并且天润对于自己的定位究

竟是怎样的；三是对于天润战略的问题，我听说天润会采用“农村包围城市”的战

略，请问具体如何理解，价格肯定是对于中小城市发力的最关键因素，请问天润如何

解决价格和销量这一矛盾。谢谢

[答] 雪球智慧：
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1.价格由当地市场竞争环境决定。疆外6元，按照目前的火爆需求来看，并不高。很合

理。甚至我认为还有提价空间。至于运输成本并不高，据球友计算。至于疆内为何3

元，应该是近水楼台先得月吧。比如新疆的阳光空气对当地人是免费的，但你要去享

受新疆的阳光空气，就得付费买车票住旅馆等。

2.天润目前的售价，也就是中端而已。还不如安慕希一瓶10元钱。更不如乐纯一杯16

元了。包装确实可以提升。广告的目的是促进销售，目前没有全面铺货，且销售很

好，何必广告呢。起码天润管理层的销售目标达成了，不广告也行。另外，网络传

播，口碑传播，也是广告。不能只看电视台。

3.所谓‘农村包围城市’，毛泽东当年是基于军事需要提出的，当时中国工人占

比10%不到，农民占比90%，战斗力大多在农村。而对于现代消费行业来说，消费的

主力肯定在城市，而且在一线城市。天润也是这么做的，华东市场是重点，其他也是

省会开始。

仅此。

[问] 长得帅不如跑得快：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：也就原

味酸奶还可以，其他口味的天润酸奶过甜。。。建议尝尝乐纯酸奶和帕斯卡 目前

喜欢喝的两款

[答] 雪球智慧：
1.从淘宝销量看来，组合装销量最多，远远超过单一口味的。说明广大人民还是喜欢

多口味的。如果你可以代表人民，天润应该就可会主要生产原味的。2.好的，谢谢建

议 乐纯和帕斯卡。

[问] 天剑山李牧：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  疆外

哪个地区的市场增长最快？在物流上做了哪些改进以降低成本，或者是否有建立外地
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分装工厂的打算？ 在资本市场有什么新的动作吗？

[答] 天润乳业1号粉丝：
补充下，资本市场动作，请关注新疆奶源整合（特别是兵团层面的）。新疆几个乳制

品企业，被天润搞得快活不下去了，你们对比下最近三年的销售渠道产品陈列，就一

目了然。//@雪球智慧:回复@天剑山李牧:1.目前来看，今年上半年，西南市场大爆

发。其它的，华东，华中，华南，也都在高速增长。

2.物流成本据说不高，这个有球友算过，1箱运费2元左右。具体不知道。

3.目前没看到疆外建厂分装的打算。意义不大。没必要疆外设厂。

4.资本市场，不懂。

仅此。

[问] 挖土小弟：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：请问公

司的销售情况怎么样？主要是经销伙伴和销售渠道情况怎样？

[答] 雪球智慧：
销售情况有两点向您汇报：1.各种渠道都卖得很好。2.参见第一条。仅此。

[问] raza1：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  您

好，你们大，你们说了算

[答] 雪球智慧：
呵呵。嗯呐。啊哈。哦耶。仅此。

[问] 挖土小弟：
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关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：您好请问为什

么官网打不开

[答] 雪球智慧：
目前天润IT维护人员下班了。明天上班，你可以直接找他。我不认识，不能介绍。请

原谅。仅此。

[问] 吉米一：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  奶牛

产能达10t/年，1万5千头中大概占多大比例?奶牛结构调整要多久?产能问题多久能解

决呢?

[答] 雪球智慧：
这个问题很专业，很内部，我不是很懂。见谅。个人认为这些不是核心问题，只要有

好的牧场，奶牛直接进口即可，而刘总是养牛高手。产能长期来看，实在不是问题。

仅此。

[问] 挖土小弟：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：您好，

我有3个问题。一是天润的酸奶目前来说疆内和疆外定价相差一倍（以爱克林系列疆

内3元疆外6元），为何产生如此大的价格差异？如果是成本的问题请问伊利蒙牛为何

不会有这种现象？二是如果天润打高端酸奶的路线，则包装（包装过于简陋）和广

告（不足）明显是有差距的，请问您如何看待这个问题，并且天润对于自己的定位究

竟是怎样的；三是对于天润战略的问题，我听说天润会采用“农村包围城市”的战

略，请问具体如何理解，价格肯定是对于中小城市发力的最关键因素，请问天润如何

解决价格和销量这一矛盾。谢谢

[答] 天润乳业1号粉丝：
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@雪球智慧回答已经很完全了。

我再补充下第三点：

三是对于天润战略的问题，我听说天润会采用“农村包围城市”的战略，请问具体如

何理解，价格肯定是对于中小城市发力的最关键因素，请问天润如何解决价格和销量

这一矛盾。谢谢

现在天润在全国几乎所有的一二三线城市，都有布点。

不是农村包围城市，是渠道下层。

从华东中国消费最高端的区域，向二线三线四线城市下层，充分挖掘消费升级的客户

群体资源。

[问] 春山农夫：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  不同

季节对酸奶产品销量影响有多大？马上到冬天了

[答] 雪球智慧：
这个没有具体的跟踪研究。按道理来说，冬天太冷，低温酸奶应该销量少一点。不过

目前天润常温奶销售增速也很快，以后的产品结构会降低季节性影响。仅此。

[问] 吉米一：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  奶牛

产能达10t/年，1万5千头中大概占多大比例?奶牛结构调整要多久?产能问题多久能解

决呢?

[答] 天润乳业1号粉丝：
我再次强调下，奶源不是问题。问题是产能问题，产能主要问题集中在爱克林生产

线。现在一台最新的爱克林低温生产线要960万！比几年前贵了很多，但是效率更高

了。产能问题已经在逐步解决中，天津的爱克林生产线依旧供不应求，这是关键，全

中国只有天津才生产爱克林生产线。天润要布局低温，就得靠爱克林。
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还透露下，疆内很多企业，给钱想要爱克林生产线，木有....

如果爱克林有上市公司，我建议你们买爱克林，这才是核心竞争力。

[问] 挖土小弟：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：请问公

司的销售情况怎么样？主要是经销伙伴和销售渠道情况怎样？

[答] 天润乳业1号粉丝：
请参阅我的2017年第三季度预测报告，雪球有发送。//@雪球智慧:回复@挖土小弟:

销售情况有两点向您汇报：1.各种渠道都卖得很好。2.参见第一条。仅此。

[问] 吉米一：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  奶牛

产能达10t/年，1万5千头中大概占多大比例?奶牛结构调整要多久?产能问题多久能解

决呢?

[答] 雪球智慧：
爱克林就是过去的利乐。天润疆内独家爱克林，很有眼光。

//@天润乳业1号粉丝:回复@吉米一:我再次强调下，奶源不是问题。问题是产能问

题，产能主要问题集中在爱克林生产线。现在一台最新的爱克林低温生产线要960

万！比几年前贵了很多，但是效率更高了。产能问题已经在逐步解决中，天津的爱克

林生产线依旧供不应求，这是关键，全中国只有天津才生产爱克林生产线。天润要布

局低温，就得靠爱克林。

还透露下，疆内很多企业，给钱想要爱克林生产线，木有....

如果爱克林有上市公司，我建议你们买爱克林，这才是核心竞争力。

[问] 天剑山李牧：
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关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  疆外哪个地区的

市场增长最快？在物流上做了哪些改进以降低成本，或者是否有建立外地分装工厂的

打算？ 在资本市场有什么新的动作吗？

[答] 雪球智慧：

//@天润乳业1号粉丝:回复@雪球智慧:补充下，资本市场动作，请关注新疆奶源整

合（特别是兵团层面的）。新疆几个乳制品企业，被天润搞得快活不下去了，你们对

比下最近三年的销售渠道产品陈列，就一目了然。

[问] 猫小银：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：之前看

天润说要收购牧场，增加产量，请问这块现在产量受限情况如何？能满足未来几年销

量增长需求吗？现在全国冷库分布是怎么样的？除了广州和上海，还有其他冷库在建

设中吗？对于渠道建设这块，请问两位对于目前情况下进入商超渠道去拼价格的做法

怎么看？

[答] 雪球智慧：

//@天润乳业1号粉丝:回复@雪球智慧:我补充下渠道建设这块。

前期天润依靠过硬的质量和口碑，主要靠网红、熟人、水果店等非主流渠道，打入华

东区域。

现在进入商超，是与其市场地位和管理能力匹配的，木有问题。

借此我也说一下，雪球有部分网友，搞一些所谓的厂商利润分配方面的阴谋论，我想

说，这些阴谋论不靠谱，狭隘至极。

[问] 春山农夫：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  不同

季节对酸奶产品销量影响有多大？马上到冬天了
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[答] 天润乳业1号粉丝：
22%28%%26%去年四个季度占比第四个季度销售不是问题疆外销售占比越来越高第

四季度有望保持高增长

[问] 两只老虎跑得快：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：对于爱

克林来说，除开天润，貌似三元等也开始涉足，请问大师怎么看？

[答] 天润乳业1号粉丝：
爱克林不是核心原因，核心竞争力是奶源、管理团队、研发实力这三件利器。爱克林

早出来了，最早靠爱克林出名并取得销售业绩大幅提升的，是河南的花花牛！行内人

都知道。但是靠爱克林做到低温酸奶布局全部的，是天润

[问] 林各个：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：请问二

位嘉宾最看好天润的一点是什么？

[答] 雪球智慧：
是啊。而且，如果伊利蒙牛光明推出新疆奶，说明新疆奶很好，正好给天润免费做广

告。因为天润才是最纯粹的新疆奶。仅此。

//@天润乳业1号粉丝:回复@雪球智慧:@雪球智慧   说得挺对。我再补充点：除

了优质的新疆奶源（新疆好奶源的广泛认知），还有就是【先发优势】。同样是拥有

新疆奶源的  西域春、西部牧业下花园乳业、南疆的新农乳业、北疆的克拉玛依

的绿成乳业【麦趣尔到处买奶，几乎无大型奶源基地】等，现在要追赶天润，几乎再

无可能。

而雪球有人提到：

伊利蒙牛或者光明乳业，会不会联手西域春或者在新疆建立奶源基地，做新品牌？我

认为3年内可能性比较低。要知道光明莫斯利安出来，蒙牛伊利隔了3-4年，才推出同
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类产品。为什么？

没有到一定市场规模，进去不赚钱。

[问] 两只老虎跑得快：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说：对于爱

克林来说，除开天润，貌似三元等也开始涉足，请问大师怎么看？

[答] 雪球智慧：
回复@天润乳业1号粉丝:  是的。爱克林就是包装技术，以后会成为行业标准，类

似利乐。仅此。

//@天润乳业1号粉丝:回复@两只老虎跑得快:爱克林不是核心原因，核心竞争力是奶

源、管理团队、研发实力这三件利器。

爱克林早出来了，最早靠爱克林出名并取得销售业绩大幅提升的，是河南的花花牛！

行内人都知道。

但是靠爱克林做到低温酸奶布局全部的，是天润

[问] 多利庄园：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  从目

前价格对应的市盈率有点高，未来天润业绩会暴发吗？企业只赚市场，盈利增长率未

来哪年有望同步或超过营收增长增长率。谢谢！

[答] 雪球智慧：
回复@smartkoala: 1.冷链自然会随着量的增加而降低单位成本，且随着冷链的成

熟也会降低成本，且目前1箱60元的才2元左右运输成本（据某球友计算），1袋2毛钱

左右，真不算高。

2.总体成本里，牧场+人工，应该是更高的成本投入吧，这两项，你认为新疆的更贵，

还是上海的更贵呢？

3.新疆的核桃番茄哈密瓜葡萄提子等，运输成本肯定也高于同行的，在疆外，有竞争
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力吗？

仅此。

//@smartkoala:回复@天润乳业1号粉丝:疆外，冷链还是痛点。运输成本太高。我一

直不敢满仓就因为这个。

[问] 九命猫又：
关于$天润乳业(SH600419)$，对@雪球智慧  @天润乳业1号粉丝  说:  仍然

使用清真标识会有什么影响吗？

[答] 雪球智慧：
【天润乳业：别用“清真”反“清真”】

1.

蒙古人当年几乎灭族华夏，然而蒙古奶卖得最好。

德国法西斯创办了大众车，全球销量冠军是中国。

小日本当年践踏神州，然而去了日本都是买买买。

以上三个，都是给汉族甚至全人类带来摧毁性伤害的，你们为何不反？

2.

再说，

当年三聚氰胺事件，

三鹿非“清真”，伤害同胞不眨眼，谁去追责了？

蒙牛非“清真”，被查出三聚氰胺超标后，三申五令都不下架，实在不行了就倾销给

大学城，有人追责了吗？

3.

何况，

天润乳业，可是保家卫国的兵团产品，是地地道道的汉族制造。

4.

所以，

谈及“清真”就义愤填膺的，只不过是赶时髦罢了，装作很有文化的样子，实则都是
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一群文化懦夫。

5.

你们有种的，应该站在文化的高度去反文化，而不是站在美味的角度反美味。

6.

天天以反美味来反文化，也是在用“清真”的方法反“清真”，和帽子军如出一辙。

这群人不该享有这些天赐的美味。

7.

幸好这群人只是极少数。广大人民还是极具智慧的，可以轻松区分美味和文化，择其

美味，去其文化。伊利股份1500亿市值遥遥领先就是最有力的证明。

仅此。

$天润乳业(SH600419)$

//@雪球智慧:回复@九命猫又:1.有些人讨厌‘清真’。然而我认为对销售影响微乎其

微。

2.‘清真’的伊利1500亿市值全国第一。

3.蒙牛，光明，都不是‘清真’，比伊利差很多。

4.管理层已经承诺旧包装用完后，新包装没有‘清真’二字了。

仅此。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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